

令和元年度第1回学校給食センター運営委員会会議録

1 日 時 令和元年5月17日(金)

開会 午前10時00分 閉会 午前11時30分

2 場 所 匝瑳市学校給食センター2階会議室

3 出席委員

有 田 光 委員長	長井 達浩 委員(代理)	齋 藤 馨 委員
伊藤 幸子 委員	白鳥 知世 委員	江波戸 みち代 委員
林 羊 子 委員	溝口 澄子 委員	塚本 昌弘 委員
柴 田 敦 委員	宇野 朋子 委員	小 川 豊 委員
加藤 雅博 委員		

4 出席職員 教育長 二村 好美

(事務局) 学校給食センター所長 嶋田 誠人

学校給食センター給食班主査 江波戸 淳

学校給食センター管理栄養士 渡邊 敏樹

5 開 会

午前10時00分 所長、出席者過半数により会議の成立を報告

6 教育長あいさつ

7 議 事

(1) 議題

①役員の選出について

②平成30年度事業報告について

③令和元年度事業計画(案)について

8 会議の概要

事務局 議事につきましては、規定により議長は委員長が務めることになっていますが、委員長が空席となっておりますので、教育長に仮議長をお願いします。

(教育長が議事進行)

教育長 それでは只今、事務局からお話がありましたとおり仮議長を務めさせていただきます。

役員の選出につきましては、現在、委員長、副委員長とも欠員となっております。委員長、副委員長の選出ですが、規定により、委員の選出は役員の互選となっております。

皆様方から自薦、他薦ということでいかがでしょうか。

(意見なし)

特になければ、事務局からの提案ということでよろしいでしょうか。

(異議なし)

事務局よろしくお願ひします。

事務局 それでは、提案させていただきます。

委員長には、慣例で市内校長会の会長であります八日市場小学校校長の有田委員にお願いしたいと思います。

また、副委員長には、PTA代表として市PTA連絡協議会の会長で八日市場第一中学校PTA会長である塚本委員にお願いしたいと思います。

教育長 それでは只今、事務局から委員長、副委員長についての提案がなされました。提案に御賛同いただける方は拍手をお願いいたします。

(拍手全員)

拍手全員で御承認いただきましたので、これより議事は委員長にお願いいたします。

それでは、議長の席に有田委員お願いいたします。

議 長 八日市場小学校の有田です。 よろしくお願ひします。

早速ですが、議題に入らせていただきます。

議題②の平成30年度事業報告について、事務局お願ひします。

事務局 (資料に基づき、議題②の平成30年度事業報告について説明。)

議 長 御意見・御質問のある方は挙手をお願いいたします。

(意見なし)

御承認いただける方は拍手をお願いいたします。

(拍手全員)

議 長 議題②の平成30年度事業報告につきましては承認されました。

続きまして、議題③の令和元年度事業計画(案)につきまして事務局お願ひします。

事務局 (資料に基づき、議題③の令和元年度事業計画(案)について説明。)

議 長 御意見・御質問のある方は挙手をお願いします。

委員A 資料7ページの(2)給食業務の内容の給食日数についてですが、年間の給食日数については、192日で変更がなかったかと思いますが、12月の給食日数は、資料では12月2日から12月19日までの14日間となっているところを12月20日までの15日間に増やしていただけると聞いたのですが。

事務局 12月の給食日数については、資料では、12月2日から12月19日までの14日とあるところを、12月20日までの15日間とし、また、2月につきましては、2月3日から28日までの19日間とあるところを、新しい祝日の振替休日2月24日を考慮し18日間とし、年間の給食日数192日に変更はありません。

議 長 ただいま資料の確認がありました。皆様よろしいでしょうか。
その他に御意見・御質問ありますか。

(意見なし)

では、御承認いただける方は拍手をお願いします。

(拍手全員)

議題③の令和元年度事業計画(案)につきましては、承認されました。

以上を持ちまして議題を終了いたします。

進行を事務局にお返しします。

事務局 次に5その他、事務局から資料「令和元年度 匝瑳市の学校給食」について御説明します。

(資料に基づき、匝瑳市学校給食センターの基本方針、業務方針、運営経費、学校給食費の推移、平均栄養量の基準について説明。)

次に右上に資料と書かれた3枚のレジュメの内容について御説明します。

(資料に基づき、学校給食用食材の放射性物質検査結果、学校給食残菜率、見学・試食の状況について説明。)

委員の皆様からの御意見・御質問はございますか。

(意見なし)

その他、何かございますか。

委員B 小学校で給食費を滞納し、更に中学校に進学しても滞納しているケースはありますか。

事務局 給食費の収納につきましては努力しているところですが、小学校で給食費を滞納し、中学校に進学しても滞納しているケースはあります。

議 長 その他、何かありますか。

委員B 学校給食調理業務を委託している株式会社東洋食品とは、どのような会社ですか。

事務局 株式会社東洋食品は、昨年度、学校給食調理業務委託事業者を企画提案式で募集した際、応募のあった事業者の中で企画提案の内容が最も優れていたことから平成31年4月1日から令和4年3月31日まで契約いたしました。

業務実績としては、平成30年9月現在、学校内の調理施設で給食を調理する自校調理方式が249ヶ所、複数の学校の給食を1つの調理場で調理する給食センター方式を220ヶ所手掛けています。

委員B 株式会社東洋食品は、学校給食センターの業務の内、どの部分に携わっているのですか。

事務局 本市においては、昨年度まで市の調理員が行っていた給食調理業務に関する部分についてお願いしています。

株式会社東洋食品は本市のほか近隣では旭市の2か所の学校給食センター、銚子市、香取市の学校給食センターにおいても調理業務を受託しています。

近年、給食調理業務に関しましては、直営方式から委託方式に転換するケースが多々見られますが、株式会社東洋食品は、委託先として県内では最大手の会社となっています。

本市においても、直営で実施していた調理業務を今まで通り行っていく形で3月末に引き継ぎを行い、株式会社東洋食品が調理業務を実施しています。

教育長 事務局の説明を補足します。

株式会社東洋食品は、千葉県内で一番シェアが高く、全国的に見ても多くの調理業務の受託実績があります。

その状況の中で、本市の学校給食センターでは、食材の納入、洗浄、下処理、煮炊き等の給食調理業務を委託しています。

直営の時は、市の職員である技能者とパート職員が、野菜の下処理、洗浄、炊飯等の調理業務を8班編成で実施していました。

そして、各班の責任者には、市の職員、技能者を配置していました。

然しながら、市の職員、技能者が定年退職し、年々減少していく中、これ以上直営方式を続けることが困難な状況となり、給食調理業務を委託することとなりました。

一方、今まで勤務していたパート職員の処遇につきましては、株式会社東洋食品に給食調理業務を委託する条件として、今まで勤務されていたパート職員の

方々が希望される場合は、紹介させていただくこととしました。

採用の可否は会社側の判断となりますが、多くの方が再雇用されています。

今までの業務内容を知っている方々ばかりですから、業務の移行も円滑に行われています。

事務局 よろしいでしょうか。

教育長 ここで、私の方から「学校給食の無償化について」説明させていただいた後、忌憚のない御意見を委員の皆様より頂戴したいと思います。

先の12月議会で、議員側から提出された「学校給食の完全無料化に関する決議」が可決されました。

教育委員会としましても、その趣旨は良く理解できますが、現在保護者から負担いただいている年間約1億3千万円の財源確保が極めて厳しい状況にあります。

(以下、全国及び県内の学校給食無償化を実施している自治体の現状等について、説明。)

事務局 只今、教育長から給食費の無償化についての説明がありましたが、いかがでしょうか。

御感想でもよろしいのですが、どうでしょうか。

委員C 給食費の無償化については、私個人の意見では、給食費を払える御家庭には払ってもらった方が、よいのではないかと思います。

それよりも温暖化で夏が近づくと子供が倒れるのではないかと心配になります。

給食費の無償化よりもエアコンの設置を急いで欲しいというのが率直な気持ちです。

委員D 給食費についてですが、負担するものは負担するというでいいのではないかと思います。

子供達の食べる給食に係る費用については、市にも、御負担いただいていますので、それよりも、子供達のために給食以外の学校教育の方にもっと予算をかけていただきたいです。

委員E 私も他の委員さんと同じで、学校設備の方の充実にもっと予算をかけていただきたいです。

給食費については、個人で食べる分は、個人で負担するというのが原則であると思います。

委員F 私ども主婦の立場からすると、給食があることですごく助かります。

少ない金額で、栄養のある物を作っていただいて感謝しています。

給食費の無償化よりも、エアコンの整備等を優先して欲しいです。

委員G 給食費につきましては、自分で負担する金額よりも市からの補助額の方が多いということを初めて知りましたので、逆にもう少し多く保護者が負担しても良いと思います。

払える人は払った方が良いと思います。

事務局 給食費の無償化について貴重な御意見をいただきまして、ありがとうございます。

皆様から、その他、給食費の無償化についての御意見ありますでしょうか。

(意見なし)

教育長 大変ありがとうございました。

給食費の無償化につきましては、皆様の御意見等をいただきながら、今後も検討していきたいと思います。

エアコンにつきましては、できる限り早く整備したいと考えております。

これから入札に入るわけですが、一番心配しておりますのが、全国一斉にスタートしたものですから、設備の方をメーカーがどれだけ確保できるかということです。

事務局 委員の皆様におかれましては、御多忙の中、御出席くださり、慎重な御審議をいただきまして誠にありがとうございました。

以上を持ちまして、令和元年度第1回学校給食センター運営委員会を閉会いたします。

御協力ありがとうございました。